



CONSEIL ÉCONOMIQUE, SOCIAL
ET ENVIRONNEMENTAL RÉGIONAL

Le Président

Jean-Louis CHAUZY

Toulouse le 29 Juin 2018

Madame Bénédicte de BONNECHOSE
Directrice Générale du Groupe Lafarge-Holcim France

Objet : Lettre ouverte à Madame de Bonnechose, Directrice Générale du Groupe Lafarge-Holcim France – Investissement sur le site de Martres-Tolosane (Haute-Garonne)

Madame la Directrice,

Le 8 Mai 2017 le CESER Occitanie alertait la Présidente de la Région Occitanie, Carole Delga, et l'opinion publique sur la décision que vous alliez prendre au Conseil d'administration de votre Groupe : attribuer le marché de 100 millions d'euros pour la création d'une nouvelle ligne de fabrication de ciment pour le site de Martres-Tolosane à un industriel chinois pratiquant le dumping au détriment d'industriels européens et français.

En dépit des dénégations, ce dossier a été retiré de la délibération du 9 mai 2017. Le Conseil d'administration a décidé en octobre 2017 de faire réaliser par une société chinoise l'ingénierie de la nouvelle ligne de fabrication de l'Usine de Martres-Tolosane... comme prévu initialement, malgré vos propos.

En effet, vous vous étiez engagée par voie de presse (juillet 2017) à faire travailler les entreprises locales pour apaiser les craintes des collectivités, le Groupe étant largement bénéficiaire des avantages fiscaux accordés par le Ministère des Finances, dont le suramortissement (jusqu'au 31 décembre 2017).

Aujourd'hui, nous souhaitons connaître, par souci de transparence à l'égard des collectivités et des contribuables, quelles sont les entreprises françaises bénéficiaires des appels d'offres : pour les travaux de génie civil, mais surtout pour les fournitures de la ligne de fabrication respectant les normes environnementales.

Aux côtés de la Présidente de la Région, Carole Delga, j'ai le souci de défendre l'industrie française et les industriels qui se battent à l'international pour conforter l'excellence du « made in France » dont nous faisons la promotion.

J'espère qu'aucune entreprise chinoise n'est associée à la réalisation de ce projet industriel... si la notion d'éthique a encore un sens pour le Groupe Lafarge-Holcim qui fait chaque jour la « Une » de l'actualité.

Il vous appartient de nous rassurer en nous apportant les preuves que les engagements que vous avez pris sont bien tenus pour le site de Martres-Tolosane !

Je vous prie d'agréer, Madame la Directrice, l'expression de mes salutations distinguées.

Jean-Louis CHAUZY

Copie : Carole Delga, Présidente de la Région Occitanie
Bruno Le Maire, Ministre de l'Economie et des Finances
Emmanuel Macron, Président de la République